

## Noticias Prais

Durante el 2015, se realizaron las gestiones de 3 casos emblemáticos de usuarios del Programa. De esta forma, Manuel Jesús Allendes fue intervenido el pasado 29 de diciembre por un cáncer prostático, resultando exitosa la operación. Los otros 2 usuarios serán tratados durante el mes de enero y febrero de 2016.

### ¿Cómo funciona el Programa PRAIS?

- Los equipos PRAIS están distribuidos en todos los Servicios de Salud del país.
- Cada equipo está conformado por profesionales psicólogos, asistentes sociales, psiquiatras y médicos generales.
- Una vez ingresado al Programa en beneficiario recibirá la Credencial PRAIS, que consiste en una tarjeta modelo único que le entregará el derecho de atención y tratamiento gratuito en todos los establecimientos de salud pública del país.
- Detectadas las necesidades de salud que presentan los beneficiarios Prais, son derivados por interconsulta a la red de salud para la atención en especialidades médicas u otros programas según la problemática de salud que presenten los usuarios.



Coordinadora Programa PRAIS  
Servicio de Salud Viña Quillota  
A.S. Julia Araya Rozas  
Von Schroeders N° 392, Viña del Mar.  
FONO: 32-275 9490

Consejo Editorial:  
Director H.S.M.Q. José Salomón Silva.  
Periodista: Harold Briceño  
Equipo Prais Quillota  
T. Social: Claudia Ruz Canelo  
Psicóloga: Graciela Carrasco Cortes  
Administrativo: Carlos Schiappacase



## Boletín del Programa de Reparación y Atención Integral en Salud PRAIS

Hospital San Martín de Quillota

# “Memoria con Sentido”

Boletín n°4, mes de diciembre

### PRAIS Quillota realizó exitoso concurso de arte escolar en el día mundial de los Derechos Humanos

El pasado 10 de diciembre, día de los Derechos Humanos, se llevó a cabo la ceremonia y premiación del concurso “Arte, Cultura y Derechos Humanos: Cada Día, Una Persona”, instancia que derivó en 186 trabajos recibidos por el equipo PRAIS de tres establecimientos de la zona. La categoría “El mejor de los mejores” fue para la alumna Krisna Castillo, del colegio municipal Nuestro Mundo, la cual señaló *“sentirse muy emocionada por el premio”*.



## Resumen del año 2015

Entre los meses de marzo y mayo, la dirección del Hospital, dirigida por José Salomón, conformó el nuevo equipo del Programa. El equipo (que contó con el Dr. Cristóbal Fuentes hasta el mes de junio), contribuyó a regular la situación y mejorar la atención de los usuarios PRAIS de Quillota, priorizando la atención de urgencia.



El trabajo en conjunto con otros servicios públicos fue clave en el trabajo de este equipo. Tal fue el caso de las charlas con Serviu e ISP, por temas habitacionales y previsionales respectivamente.



Con la gobernación de Quillota, destacó el trabajo en conjunto en la semana conmemorativa del 11 de septiembre, donde participaron la Organización de DD.HH. de la comuna, la Fundación Antonio Llidó y representantes de los partidos de la Nueva Mayoría.



Con el Ministerio de Educación, destacamos la valiosa colaboración de la dirección provincial, representada por el concejal Mauricio Ávila, quien contribuyó al éxito del concurso de Arte y Derechos Humanos, promoviendo valores humanistas desde la edad escolar.



Durante el año se realizaron otras actividades de sensibilización y capacitación a grupos relacionados con la atención de salud a usuarios, destacaron las realizadas a los facilitadores PRAIS de los distintos consultorios y centros de salud de la comuna.



Destacamos también la participación del equipo PRAIS en las XXIII Jornadas Clínicas del Hospital San Martín, donde se sensibilizó a 160 funcionarios, los que pudieron conocer más acerca de la realidad del Programa, avances y desafíos. Además, La psicóloga de Programa, Graciela Carrasco, participó junto al nuevo equipo de Diversidad Sexual en una sensibilización sobre esta temática en el Hospital Víctor Hugo Moll de Cabildo.



Invitamos a todos los funcionarios, hijos, familiares de personas afectadas por violaciones a Derechos Humanos ocurrida entre 1973 - 1990 a inscribirse y ser parte de PRAIS y así acceder a los beneficios en salud que ofrece el Programa.

Para mayor información contactarse a:

Correo electrónico: [equipo.prais.qta@gmail.com](mailto:equipo.prais.qta@gmail.com)

Teléfono: 33/2298367

